



Fraternité Mariale Montfortaine en France

SAINT-LAURENT-SUR SEVRE, France - Les 7 et 8 décembre derniers, à Saint-Laurent-sur-Sèvre, sous la direction du Père Éric MANIRAKIZA, SMM, responsable national, a eu lieu la rencontre nationale de la Fraternité Mariale Montfortaine. Il y avait 122 participants pour ce grand rendez-vous de deux jours. C'était un rassemblement de toutes les personnes qui ont fait leur consécration à Jésus par Marie selon le Père de Montfort. Elles ont voulu vivre un moment de grâces avec les Missionnaires Montfortains et les autres membres. C'était un week-end riche et rempli d'esprit montfortain, de foi et de dévotion.

Le programme de la rencontre comprenait : des temps d'enseignement, de fraternité, de visite des lieux-mémoires, de prières et de célébrations.

Quarante-deux participants ont fait pour la première fois la consécration à Jésus par Marie, un engagement solennel qui marque leur vie spirituelle.

Temps d'enseignement

Les temps d'enseignement, pour adultes et jeunes, furent un véritable souffle d'inspiration.

La sœur Chantal RABIER, Filles de la Sagesse, le samedi matin a parlé de « La Consécration de soi-même à Jésus par Marie ». Dans l'après-midi le père Michel SIMONNET, Montfortain, a présenté le thème : « Avec Montfort, être pèlerins d'espérance ». Après chaque intervention il y a eu un temps de partage en petits groupes, chacun a pu partager avec les autres son expérience de foi et d'espérance. Beaucoup ont témoigné de la profondeur de ces échanges, qui ont touché leur cœur et nourri leur cheminement. Pour les jeunes, le père Paulin RAMANANDRAIBE, montfortain et Salomé, animatrice du lien, ont accompagné les jeunes pour leur expliquer ce qu'est la consécration à Jésus par Marie et le baptême. Deux jeunes se sont préparés pour faire leur consécration à Jésus par Marie.

Temps de fraternité

Au-delà des enseignements, ce rassemblement fut un véritable lieu de fraternité. Les rires, les échanges et les prières se mêlaient dans une joyeuse convivialité particulièrement lors des repas partagés à la salle « Olivier Maire ». Ce fut un véritable moment de communion humaine et spirituelle. Entre montfortains, on se reconnaît. Les « anciens » renouvellent leur engagement tandis que les nouveaux-venus, jeunes et moins jeunes, se sont intégrés dans cette grande famille montfortaine. Chacun a trouvé sa place. Cela a été facilité par l'équipe d'organisation :

P. Eric MANIRAKIZA, Sr. Chantal RABIER, le diacre Claude TIGNON et son épouse Marie-Line, Dorothee HATUNGIMANA, militantes de la Sainte Vierge, le Frère Ernest MANGA, Frères de Saint Gabriel, Hélène CAILLEAUD et les missionnaires montfortains de la communauté internationale de Saint-Laurent-sur-sèvre.

Temps de découverte de l'héritage montfortain

Le samedi après-midi, c'était le temps de la découverte des lieux-mémoires de Saint-Laurent-sur-Sèvre. Ce fut également l'occasion d'une immersion dans les lieux historiques berceau de la spiritualité montfortaine. Les tombeaux de Saint Louis-Marie de Montfort et de Marie-Louise de Jésus, figures fondatrices de cette spiritualité. Les maisons-mères des trois congrégations montfortaines : les Missionnaires Montfortains, les Filles de la Sagesse et les Frères de Saint-Gabriel, ont été des lieux de prière, de vie commune et de mission. Cet ancrage dans les racines historiques et spirituelles de la famille montfortaine offrit à chaque participant l'occasion de redécouvrir son identité chrétienne et montfortaine. En contemplant ces Hauts-lieux, il devenait évident que la mémoire des saints n'est pas un simple souvenir, mais une source vivante qui nourrit l'Église d'aujourd'hui.

Temps de prière et de célébration

La soirée du samedi marqua un moment de grâce intense, avec une veillée d'adoration et de louange à la Basilique de Saint-Laurent-sur-Sèvre, ouverte à tous. La musique et les voix du Père Willi Selman, montfortain, de Pierre-Louis, Agnès et de Caroline de Pontchâteau a accompagné l'assemblée dans une prière fervente. Chacun a fait le renouvellement des promesses de baptême, devant la Bible, le Baptistère et la statue de la Vierge Marie. Cela a été suivi par la signature du contrat d'alliance sur le tombeau du Père de Montfort. Le père Eric a conclu cette soirée par une bénédiction du Saint-Sacrement.

Le lendemain, la messe solennelle dans la Basilique a été le sommet de ce week-end, car quarante-deux participants, unis dans une foi ardente, ont fait pour la première fois leur consécration à Jésus par Marie. Cette célébration a été l'expression d'un choix de vie de tout donner à Jésus-Christ par les mains de Marie.

Chacun est reparti avec ferveur, nourri de la Parole de Dieu pour être lumière du monde. En suivant l'exemple de Saint Louis-Marie de Montfort, tous ont, comme lui, choisi de s'engager dans une vie de radicalité évangélique, confiants qu'avec Marie qui est le chemin le plus aisé, court et sûr, nous arriverons à Jésus.

Quelques témoignages vont être rapportés dans d'autres articles.

P. Olivier NANTENAINA, SMM